

UN SERVICIO POLEMICO LLAMADO TAXI

# «La Cooperativa debe ser una casa de cristal»

Ignacio Cuevas, el «más preparado» de la oposición

Iniciamos hoy una serie de entrevistas con personas ligadas de alguna manera a un servicio público y polémico llamado taxis de Barcelona. Si el tema ha ocupado, en múltiples ocasiones, la atención de las páginas de DIARIO DE BARCELONA, creemos que en la actualidad los problemas de esta industria se encuentran en uno de los momentos más críticos en los que se mezcla el inicio de rodaje de una nueva Junta de la Cooperativa, con los de los déficits económicos y con las quejas de los usuarios.

Los taxistas con sus problemas y el ciudadano como fondo de los mismos se nos ofrecen —sobre todo ante una asamblea que promete ser muy movida el próximo día 5 de noviembre— como merecedores de una especial dedicación.

El hecho de que hayamos escogido a un conocido representante de la oposición como primer entrevistado no presupone por nuestra parte ningún decantamiento de entrada, sino la simple oportunidad, de que Ignacio Cuevas vino a nuestra redacción —como en otras ocasiones— a entregar una carta para la sección «Tribuna Libre» con motivo de un nuevo programa «Directo» de Radio Barcelona sobre el que informábamos en nuestra edición de ayer.

De él sus compañeros opinan que es el hombre más preparado, pero que a la vez tiene un carácter demasiado arisco, como para dar la talla de presidencia conciliador. El periodista puede confirmar la primera de las apreciaciones e intuir la segunda, pero en todo caso, Ignacio Cuevas Martínez es un hombre directo, sin concesiones y claro. No pone excesivo apasionamiento en sus afirmaciones porque se le nota que está acostumbrado a lanzarlas, incluso en los medios más adversos. Tiene 56 años, de ellos 23 dedicados al taxi. Está casado y tiene una hija de 18 años y un chico de 12. «No he comprado ni negociado licencias en estos 23 años. Sólo tengo una licencia. Considero que lo ideal es que cada uno tenga su taxi y lo trabaje», sienta desde un principio.

## A la oposición por la experiencia

—¿Por qué la oposición de la Industria del Taxi, con incluso una periódica Hoja Informativa? ¿Desde cuándo está usted en ella?

—La abandonaré cuando crea que las cosas marchan bien en esta industria. Estoy en la oposición desde que comprobé personalmente que las cosas no marchaban bien y los que mandaban no hacían ningún caso de las críticas. Concretamente, desde una asamblea en 1966 en la que una comisión teníamos que informar sobre el estado de cuentas del ejercicio de 1965. El señor Tormo no nos dejó hablar y nos puso dificultades en nuestro trabajo. Al año siguiente me expulsaron.

—Esta es su trayectoria personal, pero ¿cómo es la oposición? ¿Es homogénea?

—Mire, la mayoría de taxistas se desentendían en un sentido y otro. Los pocos que nos interesamos al margen de la junta, más o menos nos entendemos. Algunas veces como es el caso del señor Fuentes tenemos dentro de la oposición gente que va a sus intereses y después «chaquetean». A Fuentes le expulsamos. Lo cierto es que tenemos una finalidad y un programa claros. Somos insistentes e incisivos porque no tenemos otra opción. Todo el trabajo de los directivos de la Cooperativa, en los últimos años ha sido mal hecho, vulnerando los Estatutos, burlándose de los derechos de los socios. En especial el reciente ex presidente Tormo ha ido a enriquecerse a



costa de los taxistas y de la plataforma de su cargo. No digo a robar, porque no puedo probarlo, aunque lo piense. A mí me dijo Tormo en una ocasión: «Los taxistas no se merecen nada, no pienso jugarle los cargos por ellos. Usted es un hombre de buena fe».

## «Elecciones ganadas por los intermediarios»

—Si, mucho programa, las cosas muy claras, pero la oposición pierde las elecciones...

—Todo en la vida tiene su explicación. A todos los que tienen una licencia les hacen socios automáticamente de la Cooperativa, trabajen o no el taxi. Hay unos 2.000 que tienen licencias pero no son taxistas. Son señores que las arriendan, cobran y el domingo tienen coche particular. Son los que defienden el «statu quo» porque defiende sus intereses. Por conservadurismo votaron a Tormo y ahora a Solano, que es de la casa. Son los intermediarios de nuestro mercado. Nosotros entendemos que la licencia es un permiso para trabajar, no para negociar.

El otro «handicap» con que nos encontramos es el sistema de votaciones. Tormo, tras ser elegido según los Estatutos, se encargó de perfeccionar el sistema para que nada cambie, incluso a costa de los Estatutos. El sistema último de que se pueda votar todo el día y no en Asamblea General Extraordinaria lo que hemos venido impugnando por antestatutario. A los que son médicos, futbolistas, sacerdotes o policías no les interesa participar en las asambleas y sí votar.

—Se dice que en el problema de las licencias y los arrendamientos está la «madre del cordero».

—Sí, el problema es este ahora porque en su tiempo no fueron bien adjudicadas. Actualmente los dependientes se marchan porque cobran poco. De aquí los dos mil y pico de taxis sin atender. El sistema de subastas es malo, tiene que ser una licencia

a cada individuo que la trabaje. La Cooperativa en este sentido no puede hacer nada frente al Ayuntamiento. Gremialmente, pues no podemos hacer nada. Sólo en los casos concretos la justicia debe ser quien decida. La Orden Ministerial de mayo está calculada para que se solucione el problema a nivel personal. En un paso.

## «Los radio-taxis deben ser de libre aceptación»

—Para un hombre de su experiencia, ¿qué significa el tema de los Radio-taxis?

—Existe como problema precisamente por sus vicios de origen. No quiero entrar en la cuestión del negocio montado por Tormo. Lo que me parece más censurable es que las últimas 533 licencias se dieron bajo la imposición de instalar Radio-taxi. El sistema es defectuoso: no es conocido, no hay suficiente demanda y es costoso. Según nuestros cálculos tocan a tres llamadas diarias por taxista y en cambio tienen que pagar 800 pesetas semanales —que muchos deciden no pagar— y 50.000 de entrada. Muchos han decidido quitar la antena, otros no atienden a las llamadas. Según Solano nos está costando 250.000 pesetas y sabemos que hay letras impagadas. La solución está en un cambio de sistema a base de la libre aceptación y eliminar gasto habilitando el material a la demanda. No hacer pagar carreras desde donde se reciben las llamadas y sí un suplemento por ejemplo de 10 pesetas.

## «No tenemos la culpa de las deficiencias de los servicios colectivos»

—Es curioso que hay un punto en el que están en completo acuerdo usuarios y taxistas, el del mal precio de las tarifas. Claro que en un sentido contrario.

—Todo depende de las tarifas. Son cortas y nos obligan a horarios inhumanos, de 12 horas en adelante, nunca menos. Un día normal nos representa con más de 12 horas, unas 1.500 pesetas. Hay quien dirá que está bien, pero no es eso. Para el usuario la cosa cambia, y en este país hay quien toma un taxi para ir a trabajar. Ya sé que la culpa es que son deficientes los transportes públicos pero nosotros no tenemos que pagar el pato. Al servicio de un cliente se pone una máquina y un hombre para su uso exclusivo y esto hay que pagarlo. La gente dice que es caro y yo entiendo que las cosas no son caras porque no se puedan adquirir sino en relación a su coste, digamos de producción. En otros países el taxi es un lujo, aunque claro está, por ejemplo, que en París el «metro» es completísimo. Hay que ir elevando tarifas de acuerdo con costes y con mejoras de los otros servicios colectivos. Sino será el colapso. También es preciso un cambio de mentalidad hacia el realismo.

Para finalizar, el señor Cuevas nos hace una declaración de postura ante la próxima asamblea del 5 de noviembre:

—Aguardamos la información del señor Solano. Puedo asegurar que ante nuestra petición de que no se haga borrón y cuenta nueva y se pasen cuentas a la gestión del señor Tormo, Solano cifrará todo en el censor de cuentas y se buscará un chivo expiatorio.

Creo que los aires a la corta o a la larga soplarán a favor de nuestra postura de crítica y revisión. Nuestra Cooperativa debe ser una casa de cristal en la que todos podamos ver desde fuera lo que se hace dentro.

Lo del cristal no va en la misma dirección que la bola de un adivino. Hay una lucha dialéctica por medio.

Carlos S. Costa

## Dos concejales y un economista hablan del déficit municipal

# El Ayuntamiento de Barcelona es el más endeudado de España

El estado de las arruinadas arcas municipales y la colosal deuda del Ayuntamiento son motivos de inquietud no sólo entre los miembros del Consistorio, sino entre todos los ciudadanos barceloneses.

En el Consejo Pleno a celebrar el próximo viernes deberán debatirse nada más y nada menos que 12.258 millones, que se someten a aprobación. Una parte de estos presupuestos está destinada a paliar deficiencias de consignación, o falta presupuestaria anterior, y dentro de ellos hay algunas partidas con poca justificación o escasamente justificadas.

Sobre este tema y la deuda municipal en general, Radio Barcelona grabó ayer una serie de tres programas que se emitirán hoy, mañana y el viernes. Acudieron a la emisora los concejales señores Tarragona y Soler Padró y el economista Ros Hombravella. Y no acudieron el ex delegado de Hacienda, señor Auger ni el actual señor Pedrós, ni siquiera uno de los técnicos de su delegación, que, según nuestras noticias, había asegurado su asistencia.

## Tarragona y Soler Padró no son partidarios de los créditos extranjeros

Los concejales y el economista se manifestaron no partidarios de solicitar créditos extranjeros.

El señor Soler Padró, dijo: «El endeudamiento exterior no me gusta. Nunca sabríamos cuánto nos costaría el dinero».

«Este sistema de solicitar créditos extranjeros es de una ligereza extraordinaria. Naturalmente cuando se le propuso la idea a Madrid al Ministerio de Hacienda le pareció muy bien, pero considero que se trata de una gran equivocación de Barcelona el proponer que se vaya a buscar dinero fuera del país», puntualizó el señor Tarragona.

El señor Ros Hombravella habló como economista y dijo: «El momento es malo en cuanto a tipos de interés y perspectivas peseta-dólar. Hay muchas reservas al respecto. No se puede pensar que el dinero extranjero pueda costar más barato que el del Banco de Crédito Local. Eso no es posible».

Sobre la base de «que el Ayuntamiento de Barcelona, expuso el señor Soler Padró, sólo dispone de dos formas de obtención de dinero, que son la emisión de obligaciones y los créditos del Banco de Crédito Local hay que encontrar la manera de obtener créditos a 30 años y no a 1 como ahora. Esto puede parecer una utopía, pero nuestro deber como concejales es intentar buscar unas mejores condiciones. Hay que plantear el problema al Banco. Y ver qué contesta si Barcelona pide un crédito a este largo plazo. Bueno, pensándolo bien también existe otro medio que es el de no pagar las deudas, pero claro por una parte sería una irresponsabilidad y por otra supondría que los acreedores se echarían sobre el Ayuntamiento. Pero hay que tener en cuenta que existe unos preceptos legales que exigen que la Administración Central preste ayudas económicas a los Ayuntamientos que tiene deudas por algunos conceptos, como por ejemplo, la deuda en transportes que soporta el Ayuntamiento de Barcelona. Estos preceptos no los hemos usado nunca, tal vez ha llegado el momento de hacerlo. Si las necesidades son mayores que los recursos, queda claro, que hay que buscar una tercera

solución, ya que las que tenemos no son válidas».

El señor Hombravella señaló que «el endeudamiento del Ayuntamiento se sitúa muy por encima de la media del de los Ayuntamientos españoles que es de un 7,5 por ciento, mientras el de Barcelona se eleva a un nivel muy alto, como es el 30 o 35 por ciento».

## Las comisiones informativas no cumplen con su misión

Otro tema importante que se trató en la mesa redonda fue el de las Comisiones Informativas, que según palabras de Tarragona «no pueden llamarse así, ya que no son informativas y —añadió— que la Comisión de presupuestos y Regulación de Exacciones de la que forman parte los dos concejales les presentó unos documentos ya preparados y redactados con 48 horas de antelación a la reunión convocada para aprobarlos». Por su parte el señor Soler insistió en que «la misión de esta Comisión es la de elaborar, intervenir en el nivel político de la gestación del presupuesto, pero en realidad no se hace así». El señor Tarragona, a continuación se manifestó en pleno acuerdo con el señor Soler Padró y dijo: «He pasado horas estudiando los expedientes y luego en las dos cortas sesiones de la Comisión no he tenido tiempo de informar. La Comisión de Presupuestos debe reunirse antes de escribir un solo papel sobre presupuestos y nivelar déficits. A los concejales, o sea, al Pleno, corresponde marcar la dirección política de la inversión y el gasto municipal que luego debe pasar a la Comisión para que estudie las decisiones previas y las desarrolle bajo la vertiente marcada. Los técnicos deben hacer los estudios y sólo luego pasarlos de nuevo a la Comisión para que los informe. Tal y como se viene haciendo hasta ahora no se puede lograr una buena gestión».

Estas fueron, en síntesis, las palabras y las ideas más sobresalientes de la mesa redonda. Palabras e ideas que serán, sin duda, expuestas en el esperado Pleno del viernes próximo.

Teresa Rubio

## Cuestiones profesionales

# UNOS CIENTO MEDICOS DE PLANTILLA DE «FRANCISCO FRANCO» APOYAN LAS REIVINDICACIONES DE LOS MIR

Un centenar de médicos adjuntos y jefes de sección de la ciudad sanitaria «Francisco Franco» de Barcelona se reunieron ayer en asamblea para expresar su solidaridad con los médicos internos y residentes en la totalidad de sus justas reivindicaciones. Asimismo consideran que el Instituto Nacional de Previsión es el único responsable de la actual situación conflictiva, al introducir criterios de valoración extraprofesional en la actual convocatoria de internos y residentes y al negarse posteriormente a establecer una vía de diálogo y sustituir ésta por la aplicación de injustas sanciones.

En la asamblea fue aprobado también el apoyo a la propuesta de los internos y residentes, basada en que el Instituto Nacional de Previsión les reconozca como interlocutores válidos.

Como conclusión los médicos, de plantilla de «Francisco Franco» afirman que «tenemos la seguridad de que la población protegida por la Seguridad Social sabrá juzgar la gravedad de la situación, responsabilizando al I. N. P. de las actuales insuficiencias asistenciales, así como de la responsabilidad del I. N. P. al poner en peligro la creación de un futuro cuerpo médico suficiente y cualificado, con la supresión de los programas de docencia».

También se reunieron en asamblea los internos y residentes del mismo centro, en que acordaron manifestar que las declaraciones hechas públicas por el Consejo General de Colegios Médicos y el Colegio de Barcelona no coincide con la postura

de los internos y residentes más que de forma parcial, apoyando únicamente la supresión del certificado de buena conducta. En cambio no reconocen la supresión de la actual convocatoria de plazas ni solicitan la supresión de las sanciones incoadas a los médicos de Bilbao.

En relación con el conflicto celebraron también asamblea ayer los médicos internos y residentes del Hospital de la Santa Cruz y de San Pablo, acordando mantener su postura de apoyo a los médicos en paro en los centros de la Seguridad Social. Consideran también que las condiciones imprescindibles para empezar a entablar un diálogo son el Instituto Nacional de Previsión con la anulación de todas las sanciones motivadas por el presente conflicto; la anulación de la actual convocatoria de plazas y el reconocimiento de la «Comisión Nacional» coordinadora de la MIR como único interlocutor válido para discutir las reivindicaciones.